



## MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 1 -

Primera Entrega

Viernes 07 de mayo de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+US\$10,000 por asesin.**

+Policía ofrece recompensa por información que conduzca a la captura del grupo que mató a cuatro policías.

+Dinero está disponible ya, y es colaboración de una fuente anónima.

##### **+Nicaragua entra a la Cuenta del Milenio.**

+El Presidente de la República, Enrique Bolaños, anunció ayer que el Gobierno estadounidense incluyó a Nicaragua en la lista de países que podrían acceder a recursos financieros gratuitos ofrecidos en el programa conocido como Cuenta del Milenio, creado por el mandatario estadounidense, George W. Bush y que este año ofrece 1,000 millones de dólares.

##### **+Agilizan tránsito por CA.**

+Los presidentes de Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua decidieron eliminar el documento migratorio conocido como CA-4 y en su lugar utilizar un único documento para todos para los residentes de la región que son parte del convenio, en donde conste un sello del país de salida..

##### **+“Flojo” abasto de Parmalat.**

+Desde hace un mes, Parmalat Nicaragua ha mermado su abastecimiento en las cadenas de supermercados de Managua, dejando de proveer productos que son derivados de la leche.

#### El Nuevo Diario

##### **+Recompensa por asesin.**

+Policía ofrece 10 mil dólares a quien dé información.

+Sobreviviente asegura que criminales no son extranjeros y tienen acento campesino.

+Hay seis detenidos en Lamlaya que procedían de Bluefields.

+Comisionado Cordero no descarta que haya ex policías involucrados.

##### **+Más fotos de la infamia en Irak.**

+Tortura, humillación y salvajismo extremo.

+Marines exhibiéndose sobre cadáveres y hasta gatos degollados.

+Mujer soldado que aparece burlándose de prisioneros, dice que "la pusieron a posar".

##### **+Jueza también quedó sin visa.**

+Dra. Ileana Pérez confirma suspensión.

+Señala que rompió pasaportes de sus hijas que tenían el codiciado pase.

+Magistrado Solís achaca su desventura al caso Bancentro.

##### **+Error de 200 mil dólares.**

+Hispánica no incluyó alcantarillado en contrato.

+Gobierno ha desembolsado US\$ 3.5 millones y no han pavimentado ni un kilómetro.

+Argüello Poessy señala que queda clara la incapacidad de empresa española.

##### **+Escabroso juicio horroriza Francia.**

+ Madre y cura violadores, padre que colecciona cráneos humanos....



## MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 2 -

- +Son 17 los acusados por abusos y torturas colectivos a 18 menores de entre 3 y 12 años.
- +Encausada asegura que ella misma fue forzada sexualmente a los 8 años por su progenitor.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Crimen, Policía y justicia.**

“El problema no se resuelve sólo con lamentaciones ni maldiciones contra la impunidad y la corrupción. La lucha contra el crimen compete a todos y la ciudadanía debe asumir compromisos en la lucha para enfrentarlo y derrotarlo. Y ante todo el Gobierno debe retomar la abandonada lucha por despartidarizar y sanear la administración de justicia. La delincuencia, inclusive la peor como el asesinato de los policías de Bluefields, sólo se puede derrotar con instituciones que funcionen con valentía y honestidad”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Cómo reducir la pobreza. (François Bourguignon y Guillermo Perry)**

“Para alcanzar el crecimiento que se requiere a fin de reducir la pobreza con eficiencia, los países en desarrollo necesitan tener acceso a los mercados extranjeros para sus exportaciones en el área de agricultura, manufactura y servicios. Cerca del 70 por ciento de los pobres del mundo perciben sus ingresos de la agricultura, pero los mercados para sus productos en los países ricos de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) sufren una marcada distorsión. Esto ocurre, en parte, porque los países ricos gastan 330 mil millones de dólares al año en apoyo a sus agricultores. Una protección más reducida en la agricultura en países de altos ingresos, mediante la rebaja de altos aranceles a la importación y la eliminación de pagos directos a los agricultores por su producción pasada, podría traducirse en ganancias significativas para los agricultores de bajos



## MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 3 -

ingresos en los países en desarrollo”.

### **Autonomía y corrupción en el Atlántico Sur. (Hugo Sujo Wilson)**

“Están circulando algunos documentos debidamente firmados y sellados por la Contraloría General de la República. Estos documentos señalan responsabilidad administrativa y penal en relación con algunos funcionarios y ex funcionarios electos por y para la autonomía regional, funcionarios que han defraudado, malversado y robado miles y miles de córdobas y dólares del sufrido pueblo multiétnico regional. Ante la nueva elección de la Junta Directiva del Consejo Regional la inquietante y obligada pregunta ha sido: ¿Habrán reelección de algunos o de todos los señalados en la documentación de la Contraloría, y otros que han herido con alevosía el proceso de autonomía?”.

### **¿Quién manda en Bluefields? (Fernando Caldera Azmitia)**

“Si el Presidente reitera que se gobierna en el Caribe nicaragüense, ésta es la oportunidad para demostrarlo, porque éste es el reto que estos criminales les han lanzado a la cara. No dudo que nuestros hermanos de la Policía Nacional y el Ejército comprenden su compromiso en esta coyuntura trágica y asumirán su deber con el Caribe nicaragüense, con la firmeza y la dignidad que el caso demanda, pero se requiere de una respuesta acompañada del empeño del Gobierno y el Estado nicaragüense. ¿Hasta dónde estarán los oídos atentos para escuchar el grito de los muertos, el grito de las víctimas de la droga? ¿Hasta dónde estarán las manos solidarias dispuestas a empuñar la bandera de la Patria ensangrentada que dejaron los policías asesinados? ¿Hasta dónde llega el compromiso de nuestro Presidente con la Patria y el Atlántico nicaragüense? Solamente él y su Gobierno tienen la respuesta certera”.

### **Cartas al Director**

#### **Indemnización.( Jesús Blanco)**

“Desde los años noventa los veteranos de guerra del municipio de Rosita estamos organizados buscando apoyo del Gobierno para que se nos brinde una indemnización o pensión. Hace menos de tres meses obtuvimos una fotocopia de una carta que el presidente Enrique Bolaños le envió al mayor Róger Díaz, a Miami, el 30 de septiembre del 2001, que dice en uno de sus párrafos: “Aprovecho para reiterarle mi interés en explorar la posibilidad de que los miembros de la antigua Guardia Nacional de Nicaragua puedan contar con sus merecidos fondos de jubilación”. Cuando leímos esta carta nos dirigimos a don Enrique para que se nos confirmara si existe la posibilidad de la pensión que él menciona en la misiva antes citada”.

### **El Nuevo Diario**

#### **Hipótesis sobre los bajos niveles de violencia criminal en Nicaragua.( Francisco Javier Bautista L.) II de II**

“La primera es que en Nicaragua históricamente ha prevalecido una forma de violencia más bien política que ha copado prácticamente casi toda la vida social de manera predominante en los últimos dos siglos.

Una segunda hipótesis es que la reducción de los niveles de desigualdad en la distribución del ingreso de la década del ochenta, con un conjunto de medidas económicas, sociales, políticas tienen



## MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 4 -

aún consecuencias en el comportamiento de las relativamente reducidas expresiones de la violencia delictiva.

Un tercer planteamiento expresa factores institucionales y culturales, como la existencia de una institución policial estable y profesional, no carente de críticas ni limitaciones; y una cultura social “parroquial o pueblerina” que permite que todo mundo se conozca y que limita el desarrollo de la violencia criminal en sus manifestaciones públicas más graves. Vale hacerse algunas preguntas: ¿Es posible romper el ciclo de esta manifestación de la violencia política-partidaria con una nueva cultura social? ¿Será sostenible en el mediano plazo este relativo bajo nivel de violencia criminal? ¿En cuanto tiempo podríamos perder esta ventaja comparativa cuando persisten otras manifestaciones de violencia, nuevas amenazas delictivas de carácter internacional en un mundo cada vez más global, una nación con muchas vulnerabilidades para hacer frente a estas amenazas? ”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Aprueban Presupuesto del año 2004. (Pág. 3 A)**

+Alianza liberal logró ayer aprobar en lo general las reformas presupuestarias de este año.

+Sandinistas pudieron romper el quórum, sin que se pudiera discutir en lo particular.

##### **+Caso Bluefields preocupa a los militares del área. (Pág. 3 A)**

+A los Ejércitos y Fuerzas Armadas de Centroamérica les “preocupa” que el crimen atroz cometido la madrugada de este martes contra cuatro oficiales de la Policía Nacional, en la ciudad caribeña de Bluefields, haya sido ejecutado por sicarios extranjeros vinculados a las actividades ilícitas.

##### **+Despega plan Libra por Libra en Nueva Segovia. (Pág. 9 B)**

+Primera Dama entregó semilla para la siembra de maíz y arroz. En todo el país se distribuirán 75 mil quintales de semilla certificada a unos cien mil productores.

+Alcalde sugiere acciones paralelas como el financiamiento, asistencia técnica y reparación de caminos

#### El Nuevo Diario

##### **+AN marginada en reforma presupuestaria. (Pág. 3 A)**

+Quedan como “aprieta botones” del Ejecutivo.

+Diputados revelan millonarios movimientos del Ejecutivo, mucho antes que los diputados lo aprobaran.

+Modificación presupuestaria aprobada en medio de controversial sesión.

##### **+Diputados excluyen 6%. (Pág. 4 A)**

+Pese a nueva resolución de CSJ

+Parlamento aprueba reforma presupuestaria en lo general, pero desconsideran tema de universidades en este momento

+Presidente de AN argumenta que Ejecutivo deberá enviar nueva reforma para incluir el tema, mientras CNU aumenta presión

##### **+Crimen organizado “tantea” Nicaragua. (Pág.9 B)**

+Experto en seguridad ciudadana alerta.



## MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 5 -

- +Todavía hoy, el delincuente nica es un poca más amateur y tradicional.
- +Estamos aún en la etapa en que no se ha producido la “reingeniería delincencial”.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Invitado: Dr. José Antonio Alvarado (Ministro de Salud)

Tema: Jornada Nacional de Vacunación

+El Dr. Alvarado expresó que en los centros de salud se ha estado solicitando la cédula, para verificar la entrega de medicinas de acuerdo a las recetas y así evitar que fluyan más medicinas con una sola receta.

#### **CDNN 23**

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Tórrez

Invitado: Pedro Joaquín Chamorro

Tema: Propuesta de Gobierno Municipal

+Chamorro manifestó que una vez en la Alcaldía priorizará la limpieza de los causes, la atención al cliente y la titulación de propiedades entre otras cosas.

#### **CDNN 23**

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: José Augusto Navarro (Ministro Agropecuario y Forestal)

Tema: Ciclo Agrícola

+Navarro informó que pronto vendrá la primer misión de la Cuenta del Milenio para trabajar con el Gobierno que a su vez ya tiene muchos planes avanzados.

+Anunció que este sábado lanzarán oficialmente el Ciclo Agrícola en Sebaco, en esta actividad participará el Presidente Bolaños.

+Expresó que distribuirán un folleto que contiene las fuentes de financiamiento para los productores, los requisitos, etc...

#### **CDNN 23**

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: ¿Qué nos dejó la Revolución Sandinista? / Repriss Reportaje Histórico

#### **Canal 10**

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Edwin Castro / Ing. Víctor Guerrero (Diputados de la Comisión de Transporte y Energía de la Asamblea Nacional)

Tema: Alza en el combustible



## MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 6 -

+Castro y Guerrero coincidieron en que el INE debe ir a la Comisión de Infraestructura, para explicar el Plan de Emergencia Energética, el cual podría entrar en vigencia si el precio del barril de combustible sobrepasa los 40 dólares.

+Castro propuso que el Gobierno reduzca temporalmente el IEC, para que el precio del combustible que paga la ciudadanía no se incrementa demasiado. Por su parte Víctor Guerrero opinó que el IEC no puede reducirse porque se reducirían las recaudaciones y Nicaragua no podría cumplir con la HIPC.

+Castro manifestó que espera que la petición de los Presidente Centroamericanos de solicitar un trato preferencial a la OPEP sea viable, porque el pueblo no puede soportar por mas tiempo las continuas alzas en los combustibles.

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Ing. Vigarny Espinoza (Ex Presidente Ejecutivo de ENACAL)

Tema: Disminución del agua como Recurso Natural

+Espinoza propuso que se inicie un programa de reforestación que se implemente en todas las escuelas, primarias y secundarias, para que los niños se eduquen en el cuidado de los recursos naturales.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Manuel Navarrete

Invitados: Dr. Oscar Carrión / Dr. Frank Sarria (Diputados de Camino Cristiano)

Tema: Ingreso de Nicaragua a la Cuenta del Milenio

+El Dr. Carrión comentó que el asesinato de los cuatro policías era un mensaje contra las instituciones y el pueblo en general.

+Indicó que Camino Cristiano sigue siendo consistente en sus votaciones en lo que respecta a los compromisos económico y que además es en función de los intereses de Nicaragua que necesita salir adelante.

+Este 14 y el 15 Mayo los Organismos Internacionales evaluarán a Nicaragua, en cuanto al ingreso a la Cuenta del Milenio, cuyo único requisito es la aprobación de la Reforma Presupuestaria.

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Trabajo parlamentario de hoy (jueves)

+Duarte dijo que el Presupuesto no fue aprobado por diferentes incidentes que sucedieron durante la sesión por ejemplo; que uno de los diputados que marcó no se reflejó su voto en la pantalla y por discusiones, etc...



## MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 7 -

+Comentó que no está claro como las autoridades universitarias manejan los fondos correspondientes al 6% y aseguró que ese dinero no era para estudios y becas, sino que era para financiar la campaña del Frente Sandinista y equiparse con morteros.

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Leonel Teller (Candidato a Alcalde de Managua por el GUL)

Tema: Inauguración de la Sede del GUL en la Florida

+Teller dijo que pretenden formar una Alianza por la República, la que estará conformada por el Partido Conservador, GUL, etc...

+Informó que el Presidente Enrique Bolaños, Presidente Honorario del GUL, inaugurará el próximo 6 de junio la sede internacional del partido en Miami-Florida, donde además presentarán una Ley que beneficie a la comunidad nicaragüense que reside en Miami, para que sean cedulados y se les faculte la votación en el exterior.

+Comentó que tanto el Frente Sandinista como el PLC, están reflejando su voto cautivo y lo interesante es que a pesar de que fueron elegidos desde hace ya rato, aún no han trascendido la frontera de su partido.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El nicaragüense Rodolfo Báez, Campeón de karate II, quien solamente tiene un brazo, arrasó en las competencias de karate en Japón. **(Al rojo vivo, Telemundo)**

+El Magistrado Rafael Solís aseguró que hace 14 meses, durante la inauguración del complejo judicial de Matagalpa, le preguntó al Presidente Bolaños, si era verdad que él insistió en que le retiraran la visa, a lo que el Presidente Bolaños le respondió: "no Payo, no fue así, te digo que fueron ellos los que me dijeron que te la iban a quitar". Vía telefónica el Secretario de Comunicación Social, Joel Gutiérrez, negó que el Gobierno tenga interés en pedir la suspensión o no de visas. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Embajadora de EE.UU., Bárbara Moore, dijo que no puede revelar cual es el caso específico de corrupción, por el que le fue retirada la visa al Magistrado Rafael Solís. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente Enrique Bolaños inauguró la Ventanilla Única que simplificará los trámites aduaneros, y junto con el Presidente de Honduras, Ricardo Maduro, firmaron una declaración conjunta en la que acordaron implementar a más tardar el 30 de Mayo la integración de los puntos comunes Guasaule-El Espino, la Fraternidad y las Manos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+Los Mandatarios Centroamericanos demandaron a la OPEP un trato preferencial, porque la región no puede soportar los altos costos del crudo. El precio internacional del crudo cerró hoy en 39.86 dólares por barril. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Representantes de la Asociación de Jueces se solidarizaron con el Magistrado Rafael Solís y la jueza Ileana Pérez, porque la EMBUSA les retiró sus visas. La jueza Adela Cardoza dijo que los jueces no son un peligro para el Gobierno de Estados Unidos, ni de su sede diplomática en



## MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 8 -

Nicaragua. La jueza aseguró que ella fue amenazada hace un par de meses, cuando un su juzgado se ventiló un caso contra Roberto Zamora. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Ministerio Público emitió una constancia en la que destaca que desde 1999 al 2004 en los libros correspondientes, no aparece tramitada ninguna acusación promovida por esta institución en contra del Dr. Rafael Solís, por casos de corrupción o de cualquier otra naturaleza penal. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presentador de Noticias 12, Félix Cisneros, comentó que cómo se puede hablar de Unión Aduanera si no hay vías de comunicación, “como el Presidente Bolaños viajó vía aérea a el Guasaule, no vio el desastre de carretera que hay”, expresó Cisneros. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Maximino Rodríguez informó que campesinos denunciaron que el reo Alex Centeno Roque ha sido visto en Matagalpa vendiendo algunas propiedades del Banco Central. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Según el economista Néstor Avendaño el barril del crudo de petróleo ha llegado a los 40 dólares, lo que tendrá dos efectos en la economía nacional: la aceleración de precios al consumidor y la desaceleración del crecimiento económico. **(100% Noticias, Canal 63)**

+Alcalde y pobladores de Ticuantepe anunciaron protestas y la toma de los 21 pozos de agua potable, si ENACAL no les soluciona el problema de desabastecimiento que enfrentan. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4)**

+La Coordinadora Civil realizó una presentación a algunos representantes del Cuerpo Diplomático, en la que sustentaron la denuncia sobre los más de mil millones de córdobas que supuestamente el Gobierno oculta en el Presupuesto General de la República-2004. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Algunos funcionarios del Gobierno asistieron a la Convención Extraordinaria del GUL. Alejandro Fiallos externo que pidieron el día a cuenta de vacaciones, pero con respecto a los vehículos estatales en que se movilizaban, no les dieron vacaciones. La Ley prohíbe utilizar vehículos del Estado para actividades políticas privadas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado liberal Donald Lacayo solicitó, por escrito y a través de los medios de comunicación, al Ministro de Hacienda, Eduardo Montiel, la entrega de los 10 millones de dólares que según la Ley de Privatización de ENITEL, les corresponde a los 92 parlamentarios, para supuestas obras sociales. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario Presidencial, Eduardo Montealegre, dijo que la Cuenta del Milenio es un reconocimiento a la lucha contra la corrupción, la inversión en el combate a la pobreza y el ordenamiento de las finanzas públicas. Agregó que el Gobierno ha presentado una serie de proyectos enfocados en las PYMES, para que los recursos que entren beneficien a los más pobres. Las líneas principales de estos proyectos son: Seguridad en la propiedad, inversión en los municipios e inversión en las PYMES. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Miembros de distintas fracciones del liberalismo se reunieron esta tarde para celebrar una convención extraordinaria y definir el nombre de este movimiento político, conocido también como Gran Unidad Liberal. Entre los temas tratados están la convocatoria a una elección interna para proponer precandidatos a las elecciones municipales y analizar la situación de la personería jurídica. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El candidato a Alcalde de Managua por el Movimiento de Unidad Nacional, Rafael Córdova,



## MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 9 -

considera que la propuesta de William Báez, de crear una alianza de centro para las próximas elecciones municipales no es viable porque ya no hay tiempo, pero si la considera viable para las elecciones nacionales. Por el contrario Leonel Teller, Precandidato del GUL, considera que es necesario darle al pueblo una opción de cambio en estas elecciones municipales. (TV. Noticias, Canal 2)

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Dr. José A. Alvarado (Ministro de Salud)	Jornada nacional de vacunación	Polémica Informativa	CDNN 23
José A. Navarro (MAGFOR)	Ciclo Agrícola	Consuelo Impacto	CDNN 23